

Dornacherplatz 15
Postfach
4502 Solothurn
www.pk.so.ch

Telefon 032 627 89 11

Medienmitteilung

Pensionskasse Kanton Solothurn legt Geschäftsbericht 2018 vor.

Solothurn, 21. März 2019 – Nach einer durchschnittlichen Rendite von über vier Prozent in den vergangenen zehn Jahren erzielte die Pensionskasse Kanton Solothurn (PKSO) im Geschäftsjahr 2018 eine Performance von –3.9 %. Der technische Zinssatz belief sich unverändert auf 1.75 %. Die Verwaltungskosten betragen im Vergleich zu anderen Vorsorgeeinrichtungen tiefe CHF 123.00 pro Destinatär. Per Stichtag 31. Dezember 2018 zählte die PKSO 12'010 aktiv Versicherte und 5'626 Rentner. Die Details zum Geschäftsjahr 2018 finden Sie im Internet unter <http://www.pk.so.ch>.

Deckungsgrad über 100 %

Das Ergebnis mit einer Performance von –3.9 %, einer Bilanzsumme von CHF 4'929 Mio., Wertschwankungsreserven von CHF 71.2 Mio. und einem Deckungsgrad von 101.5 % ist in erster Linie auf einen starken Wertverlust der Aktien im Oktober und Dezember zurückzuführen. Das gesamte Anlagejahr 2018 war aufgrund der hohen Volatilität der Aktienmärkte, der extrem tiefen Zinsen und der verschiedenen politischen Unsicherheiten äusserst anspruchsvoll. Erfreulicherweise startete das Jahr 2019 erfolgreich, sodass aktuell eine Rendite von 5.7 % zu verzeichnen ist.

Kontinuierliches Wachstum des Immobilien-Portfolios

Mit ihren Schweizer Immobilien erzielte die PKSO 2018 eine positive Rendite von 4.2 %. Für eine weiterhin profitable Betreuung des gewachsenen Liegenschafts-

Portfolios erhöhte die PKSO ihre Fachkompetenz durch eine personelle Aufstockung des Immobilien-Teams. Bei Investitionen in Immobilien legt sie ein besonderes Augenmerk auf nachhaltige Bauten und fällt Anlageentscheide generell unter Berücksichtigung ihrer ethischen und sozialen Verantwortung als Investorin.

Ausfinanzierung auf gutem Weg

Der der PKSO vom Kanton Solothurn geschuldete Ausfinanzierungsbetrag wurde stark abgebaut und beträgt per 31. Dezember 2018 noch CHF 288'254'350.--. Die Annuität wurde mit den fakturierten Ausfinanzierungsbeiträgen verrechnet und die Differenz dem Kanton ausbezahlt.

Qualitativ hochstehender Service

Ziel der kommenden Jahre ist, unsere Kunden durch eine Optimierung der Organisationsstruktur und eine Flexibilisierung der Vorsorgemöglichkeiten mit einem qualitativ hochstehenden Service zu bedienen.

Weitere Auskünfte erteilt:

Reto Bachmann, Direktor der Pensionskasse Kanton Solothurn, 032 627 89 00